

María del Pilar Martínez López-Cano,
Ernest Sánchez Santiró y Matilde Souto Mantecón
(coordinadores)

LA FISCALIDAD NOVOHISPANA EN EL IMPERIO ESPAÑOL

CONCEPTUALIZACIONES, PROYECTOS Y CONTRADICCIONES

historia
económica

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES DR. JOSÉ MARÍA LUIS MORA
CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES HISTÓRICAS
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

ÍNDICE

Introducción

*Ernest Sánchez Santiró, María del Pilar Martínez López-Cano,
Matilde Souto Mantecón* 7

Imperio español, entre la monarquía compuesta y el colonialismo mercantil. Metodologías, contextos institucionales y perspectivas para el estudio de la fiscalidad y la movilización de recursos
Bartolomé Yim Casalilla 29

Deudas coloniales en Nueva España a fines del siglo XVIII.
Fiscalidad extraordinaria en épocas de guerras en el mundo atlántico
Carlos Marichal 69

Provisión de víveres para la real armada y presidios de Barlovento en el siglo XVIII: su arrendamiento a particulares o administración directa
Johanna von Grafenstein 105

Quinto Real, licencias y asientos en torno a la extracción de perlas en el Pacífico novohispano
Guadalupe Pinzón Ríos 139

La mirada fiscal sobre el comercio interno: las alcabalas novohispanas
Ernest Sánchez Santiró 165

Cobro de las alcabalas a los ingleses: un dilema entre la diplomacia, la justicia y la resistencia política (1715-1722) <i>Matilde Souto Mantecón</i>	189
Fiscalidad sobre la venta de alimentos de consumo popular: el caso de las carnes, 1780-1800 <i>Enriqueta Quiroz</i>	215
Urgencia militar e imposiciones fiscales. La renta de alcabalas en la Junta de Arbitrios de Real Hacienda de Nueva España, 1744 <i>Iván Escamilla González</i>	239
Renta eclesiástica e ingreso fiscal. La administración de la bula de la Santa Cruzada <i>María del Pilar Martínez López-Cano</i>	267
Subsidio eclesiástico y la formación de un aparato de Estado: dificultades de la integración fiscal de la Iglesia indiana vistas a partir del obispado de Puebla <i>Francisco Javier Cervantes Bello</i>	297
Arbitrio a maíces y harinas: pensamiento y ejecución en los ayuntamientos novohispanos, siglo XVIII <i>Yovana Celaya Nández</i>	325
Sobre los autores	359